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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре пытаются сохранить народные ремесла 

 С конца сентября в столице Таймыра пройдет III Международная творческая 
лаборатория «Академия Таймырских мастериц – 2016». Её участниками станут 
самодеятельные и профессиональные мастерицы, учащиеся и преподаватели детских школ 
искусств, дошкольных, школьных и средне-специальных учебных заведений, а также все 
желающие приобщиться к ремёслам народов мира.  

В рамках творческой лаборатории любители декоративно-прикладного творчества 
встретятся с финским мастер-дизайнером в области изготовления и реставрации кукол, 
писанкарства и изготовления бумаги, членом Союза художников-прикладников Средней 
Финляндии и Финского общества художников-кукольников Светланой Пеура. 

- Творческая лаборатория проводится в целях сохранения, изучения и развития школы 
народных ремесел, популяризации различных направлений и жанров декоративно-
прикладного искусства и народных художественных промыслов, активизации культурного 
межрегионального обмена в области декоративно-прикладного искусства и народных 
художественных промыслов, а также выявления ярких, самобытных мастеров, и создание 
союза мастериц РФ, - комментируют в пресс-службе администрации Таймыра. 

ИА запад24 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке зафиксирован факт порчи городского имущества 

В ночь на 23 сентября неизвестные вандалы вывели из строя горку нового детского 
игрового комплекса, который был установлен на площадке перед зданием ледовой арены 
«Таймыр» в начале сентября.  В результате предположительно механических усилий  в 
четырёх местах повреждён высокопрочный пластик этого элемента сооружения.  Также, 
совершившие этот возмутительный акт правонарушители разрисовали поверхности игрового 
комплекса краской и перманентным маркером. По мнению специалистов комитета ЖКХ 
городской администрации ремонту горка не подлежит, она демонтирована, а восстановить эту 
часть конструкции можно лишь, заменив её на новую. 
          Вместе с сотрудниками городской администрации повреждения детского комплекса 
зафиксировали и представители отдела Таймырского УВД. Ими составлены соответствующие 
протоколы, по факту вандализма будет проведено расследование. В дальнейшем, для 
наблюдения за происходящим в районе ледовой арены «Таймыр» и пресечения подобных 
правонарушений будет установлена современная аппаратура видеофиксации.   
          Администрация Дудинки и правоохранители обращаются к горожанам с просьбой – 
беречь имущество, благодаря которому территория города год от года становится краше и 
благоустроенней и проявлять нетерпимость к поступкам отдельных граждан, наносящих вред 
объектам городской инфраструктуры, в том числе тем, которые предназначены для  
организации детского отдыха. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В самое ближайшее время планируется подписать меморандум о создании Агентства 
развития Норильска. 

Об этом сообщил заместитель директора Заполярного филиала «Норникеля» по 
региональной политике и корпоративным проектам Дмитрий Свиридов. 

«Сегодня компания достаточно много делает для поддержки города. Только что провели 
переговоры с руководством муниципалитета о подписании на следующей неделе 
меморандума о создании при участии благотворительного фонда Владимира Потанина 
Агентства развития Норильска. Это один из шагов по улучшению нашей городской среды и 
социальной обстановки», — отметил он. 
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По словам Дмитрия Свиридова, у компании очень много совместных с 
муниципалитетом планов по развитию городских территорий. К реализации замыслов 
планируется привлекать инвесторов, в том числе через Агентство развития Норильска. 

«Мы хотим привлечь в Норильск инвесторов, которые возьмутся за социально значимые 
проекты. Например, в сфере дошкольной подготовки маленьких норильчан», — уточнил 
заместитель директора ЗФ «Норникеля». 

Напомним, в апреле в Норильске проходила двухдневная сессия по разработке 
направлений деятельности организации с рабочим названием «Агентство обновления 
Норильска». Ключевыми вопросами сессии стали: как сделать Норильск более комфортным 
для всех категорий живущих и работающих здесь людей и как повысить его 
привлекательность для приглашенных специалистов и туристов. На мероприятии было 
презентовано около 30 идей по улучшению качества жизни в северном городе.  

Старший вице–президент «Норникеля» — руководитель блока кадровой, социальной 
политики и связей с общественностью Лариса Зелькова по итогам сессии заявила, что в 
результате активных дискуссий и экспертного обсуждения возможных проектов, связанных с 
развитием инфраструктуры Норильска, участники пришли к пониманию двух ключевых 
моментов: «Во–первых, Норильск и Таймыр, безусловно, обладают уникальной базой для 
развития самых разных направлений, связанных с туризмом, городской инфраструктурой, 
образованием, медициной и разными другими важнейшими с точки зрения качества жизни 
здесь направлениями. Во–вторых, есть очень много идей, но проектов, благодаря которым 
было бы понятно, сколько стоит реализация той или иной идеи, какой эффект она принесет, в 
течение какого срока и какими ресурсами можно было бы ее воплотить в жизнь, у нас сегодня 
на столе нет. Поэтому одной из первых и важнейших задач будущего Агентства развития 
Норильска будет как раз формирование такого набора проектов. А сформирован он может 
быть за счет партнерства с городской администрацией, предпринимателями, которые 
работают в городе, «Норникелем», краевыми органами власти, различными существующими 
в стране структурами, поддерживающими такие проекты». Лариса Зелькова также уточнила, 
что новая организация, как ожидается, начнет работать уже в этом году. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" удвоит перевозки через Мурманск, реконструирует причал за 1,5 млрд 
рублей 

Компания "Норильский никель" почти в два раза увеличит грузопоток своей продукции 
через порт Мурманск в 2017 году. Как сообщили ТАСС в среду в пресс-службе Кольской 
горно-металлургической компании (КГМК, входит в "Норникель"), для этого в Мурманске 
ведется реконструкция причала, стоимость инвестиций в проект составит около 1,5 млрд 
рублей. 

"Реконструкция дополнительных причальных мощностей с дноуглублением позволит 
увеличить грузопоток почти в два раза - с 780 тыс. тонн до 1,5 млн тонн в год", - сказали в 
компании. 

Сейчас "Норникель" имеет возможность обрабатывать суда осадкой до 6 метров на 
одном собственном причале. Длина нового причала составит 310 метров, он сможет 
принимать суда с осадкой до 11,2 метра, а сам перегрузочный терминал обрабатывать 
одновременно от двух до трех судов в зависимости от их размера и грузоподъемности. 

В настоящее время на строящемся объекте проделан большой объем работ, проект 
дноуглубления прошел экологическую экспертизу, и в ближайшие дни должны начаться 
работы по выемке грунта. Ввод в эксплуатацию причала N2 планируется в первом квартале 
2017 года. Этот проект для "Норникеля" - один из приоритетных. После закрытия Никелевого 
завода в Норильске весь файнштейн (промежуточный продукт при производстве меди и 
никеля из сульфидных руд - прим. ТАСС) должен перерабатываться на Кольской ГМК, что 
существенно увеличивает грузопоток по арктическому маршруту Дудинка - Мурманск. 

ТАСС 
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«Норникель» объявил о старте конкурса социальных проектов. 
«Норникель» продолжает поддерживать общественные инициативы и создавать условия 

для устойчивого развития регионов компании. Компания объявила конкурс социальных 
проектов благотворительной программы «Мир новых возможностей». К участию 
приглашаются представители некоммерческих организаций и объединений, государственных 
и муниципальных учреждений, а также сотрудники «Норникеля». 

Изменения коснулись требований к проектам в номинации «ПОЛЮС ГОРОДА». Ранее в 
данную номинацию принимались проекты, направленные на модернизацию и реконструкцию 
учреждений социальной сферы, сейчас же организаторы ждут на конкурс инициативы по 
развитию общественных пространств. 

География конкурса осталась неизменной: 
Красноярский край — город Норильск и Таймырский Долгано–Ненецкий район, 
Мурманская область — город Мончегорск и Печенгский район. 
Идеи проектов, направленные на развитие социальных компетенций и волонтерского 

движения, поддержку научно–технического творчества, сохранение и возрождение 
культурного наследия, пропаганду здорового образа жизни, формирование экологической 
культуры, создание новых форм досуга, принимаются на конкурс до 7 ноября 2016 года. 

Грантовый фонд конкурса составляет 100 млн рублей. Подробнее ознакомиться с 
условиями конкурса и заполнить форму заявки можно на сайте www.nornik.ru. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае разбился вертолет. Есть погибшие. По информации ГУ МЧС 
региона, сначала BELL-206 не вышел на связь 24 сентября. 

Вертолет следовал с посадочной площадки «Удачный» в район реки Подкаменная 
Тунгуска. В Ярцево воздушное судно должно было совершить дозаправку. Правоохранители 
сообщали, что, по предварительным данным, на борту находились командир экипажа и 
пассажир. 

«В 21:21 для проведения радиолокационной разведки из Братска вылетел борт АН-26 
регионального координационного центра поиска и спасания, поиск результатов не дал, борт 
вернулся к месту базирования в Братск. 25 сентября на поиски в район Новоназимово из 
Подкаменной Тунгуски вылетел вертолет Ми-8. Запланирована заправка в городе Енисейск и 
обследование местности до поселка Ярцево», - сообщили в пресс-службе ведомства. 

Накануне РИА Новости сообщило, что судно позже все же вышло на связь - ранее Bell 
находился в зоне недоступа. 

По новым данным, которые передает «Интерфакс» со ссылкой на экстренные службы, в 
20 километрах от Ярцево обнаружены обломки вертолета. Там же найдены и тела погибших 
людей. 

1-line.info 
 

В Красноярском крае сократилось число миллионеров. Их число сократилось до 13,5 
тыс. человек. 

С начала 2016 года в Красноярском крае сократилось число миллионеров. Количество 
физических лиц с доходом больше 1 млн рублей составило 13,5 тыс. человек. Такой 
показатель на 8% меньше, чем в прошлом году, сообщили в пресс-службе ФНС по 
Красноярскому краю. 

Всего за семь месяцев в налоговые органы поступило 158 тыс. деклараций от физлиц. 
Это на 2% больше, чем в декларационную кампанию прошлого года. Таким образом, был 
начислен налог в размере 3,3 млрд рублей. В ведомстве уточнили, что из общего числа 
физических лиц только 5,8% являются предпринимателями. Остальные получили прибыль от 
продажи имущества, ценных бумаг и от налоговых агентов. 

«Большинство представленных деклараций связано с возможностью получения 
социальных и имущественных налоговых вычетов и возврата налога по суммам, 
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направленным на лечение, приобретение медикаментов, обучение (свое и детей), а 
также пенсионных взносов на негосударственное пенсионное страхование», — говорится в 
сообщении. 

Добавим, что в 2015 году было зафиксировано 16,6 тысяч миллионеров. Всего в 
прошлом году году свои декларации о доходах предоставили 77,3 тыс. физических лиц. 
Наибольшие суммы доходов (свыше 1 млрд руб.) продекларировали 10 человек. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край - в лидерах по уровню госдолга среди субъектов РФ  
По информации министерства финансов РФ, объем долга региона - около 50% от 

запланированных бюджетных доходов. Это третий показатель по России.  
 Лидером этого списка стал Краснодарский край (уровень госдолга - 70% от бюджетных 

трат). На втором месте Татарстан - 60%. 
 Суммарный объем внутреннего долга регионов превысил в 2,2 трлн рублей, внешнего — 

460 млн долларов. Общий долг городов и районов России - 341 млрд рублей.  
Наибольшую долю - около половины - в структуре госдолга занимают бюджетные 

кредиты, 30% приходится на банковские займы. Около 17% государственного долга регионов 
накопилось за счет выпуска и размещения облигаций.  

Напомним, в июле госдолг Красноярского края установил антирекорд, перевалив за 94 
млрд рублей. С начала года его объем увеличился почти на 10 млрд рублей. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин распорядился не повышать налоги ни на бизнес, ни на граждан. 
Налоговый режим останется неизменным до 2019 года, заявил президент России на 
совещании на прошлой неделе, рассказали шесть федеральных чиновников. 

 «Исключение составит нефтегазовый сектор, говорил министр финансов Антон 
Силуанов на Московском финансовом форуме. В послании Федеральному собранию в 2014 г. 
президент обещал не повышать налоговую нагрузку на бизнес четыре года. 

Предложения Минфина о повышении налоговой нагрузки на бизнес и население 
обсуждались в закрытом режиме с весны. Они касались НДС, взносов с фонда оплаты труда, 
НДФЛ. 

Осенью дискуссия стала интенсивной — идеи обсуждались на совещаниях у первого 
вице-премьера Игоря Шувалова и премьера Дмитрия Медведева. 

«Ненефтегазовый налоговый маневр» Минфина предполагал унификацию ставки 
страховых взносов, ее поэтапное снижение и повышение НДС. Поступления в бюджет от 
маневра Минфин оценивал в 2017 году.“ 

«Как я понял, идея была еще недостаточно проработана и ее отложили», — объяснил 
председатель Центра стратегических разработок Алексей Кудрин. 

На совещаниях речь шла о перераспределении налогов, уверял Силуанов, в Минфине 
считают, что сейчас высока нагрузка на фонд оплаты труда, от этого велики издержки 
бизнеса — если снизить изъятия, [у компаний] будут стимулы обеляться. Но это вопрос не 
2017 г.  

Налоговый режим останется неизменным до 2019 г., заверил министр, Минфин не 
предлагал увеличивать налоги. «Нам всем показалось», — иронизирует участник совещаний 
у президента и премьера. 

Проект бюджета на трехлетку будет внесен в Госдуму без кардинальных изменений в 
налогах, обещает Силуанов. 

Из-за снижения цены на нефть доходы бюджета сокращаются — по прогнозу Минфина, 
до 12,3 трлн руб. Расходы правительство договорилось заморозить — 15,787 трлн руб. ; 
дефицит — 3,2% со снижением на 1 процентный пункт в год в 2018—2019 гг. Чтобы 
уложиться в бюджет, министерствам и ведомствам придется сокращать расходы в 
номинальном выражении на 6% в 2017 году.Читайте также 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Налоговый режим останется неизменным до 2019 года, объявил Силуанов, расходы на 
военно-промышленный комплекс также будут сокращаться. 

В 2017 году Минфину нужно собрать дополнительно около 800 млрд руб. Их принесут 
дополнительные изъятия из нефтегазового сектора (около 400 млрд), повышенные до 50% 
дивиденды госкомпаний (250−300 млрд), администрирование таможенных и страховых 
платежей (100−150 млрд). 

Финансировать дефицит планируется также за счет займов (1,2 трлн руб. на внутреннем 
рынке и до $7 млрд на внешнем) и резервных фондов. Их хватит на три года при аккуратных 
тратах, заверил Силуанов. 

Минфин пока рассчитывает на поступления от приватизации «Роснефти» и «Башнефти» 
(около 1 трлн рублей). 

Налоговый режим останется неизменным до 2019 года, но Силуанов не видит проблемы, 
если деньги придут в 2017 году. «Возьмем больше из фонда в этом году и меньше потратим в 
следующем», — пояснил он. 

«Минфину не нужно повышения ненефтегазовых налогов, чтобы сбалансировать бюджет 
и в течение трехлетки выйти однопроцентный дефицит», — говорит высокопоставленный 
чиновник.“ 

Дыра более чем в 1 трлн руб. — обычный миф Минфина. На самом деле она гораздо 
меньше и ее можно полностью покрыть за счет повышения нефтегазовых налогов, более 
высоких дивидендов, приватизации и больших бюджетных остатков, которые в этом году 
будут еще больше, перечисляет чиновник. 

Повышение пенсионного возраста также не потребуется, обещает он. 
Минфин попросил богатые регионы поделиться с бедными: 1% ставки налога на прибыль 

предлагается передавать в федеральный бюджет с распределением на дотации бедным 
регионам. (Сейчас из 20% налога на прибыль 18% остаются в региональном бюджете, 2% 
уходят в федеральный.). 

Такая мера принесет дополнительно около 115 млрд руб. в 2017 году.“ 
Как известно из большой истории страны, «отобрать и поделить» ни к чему хорошему не 

приводит, комментировал идею Минфина мэр Москвы Сергей Собянин. 
Перераспределение части налога пока не решенный вопрос, но с высокой долей 

вероятности решение будет принято в пользу Минфина, опасается региональный чиновник: 
помимо выпадающих доходов регионального бюджета, это дестимулирует развитие бизнеса в 
регионе: «Фактически это экспроприация». 

Ранее Минфин объявлял о снижении межбюджетного трансферта регионам на 15,5%. 
Тяжело всем, но федеральный бюджет в более тяжелой ситуации, говорил замминистра 
финансов Максим Орешкин. 

В последние два года доходы федерального бюджета снижались на 7% ежегодно, 
подсчитал Орешкин, а доходы региональных бюджетов продолжали расти на 6% каждый год 
(цитата по ТАСС).Читайте также 

Регионы недополучают доходов и дотаций, констатировала председатель Счетной 
палаты Татьяна Голикова. Им трудно избежать дефицита: номинальные доходы выросли на 
2,7%, а расходы — на 5,7%, указывает директор региональной программы Независимого 
института социальной политики Наталья Зубаревич. 

Общий профицит регионов в первом полугодии (276,6 млрд руб.) получен за счет 
огромного превышения доходов над расходами в бюджете Москвы и Сахалина, а также 
значительных профицитов ХМАО, Тюменской и Ленинградской областей и Санкт-Петербурга, 
знает Зубаревич, у подавляющего же числа регионов (52) был дефицит и он будет расти в 
ноябре — декабре.“ 

У 15 регионов ситуация критическая, констатирует Кудрин: «Они не могут наращивать 
зарплату, не могут выполнять уже майские указы президента. А если и выполняют, то за счет 
наращивания задолженности». 

Как говорит чиновник финансово-экономического блока, основные сложности с 
бюджетом у Минфина начнутся в 2018 году. При цене нефти $40 за баррель образуется дыра 
в бюджете 2018−2019 гг. 
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Налоговый режим останется неизменным до 2019 года, подсчитал другой федеральный 
чиновник — правда, он надеется, что нефть будет дороже. 

Надо больше сокращать расходы, советует Александра Суслина из Экономической 
экспертной группы, реальных резервов нет и денег взять неоткуда. Альтернатива — больше 
занимать, но тогда растут процентные расходы бюджета, указывает она.“ 

Необходим разворот к более производительной экономике, считает Кудрин, но он 
невозможен при нынешнем качестве госуправления и инфраструктуре. 

Бюджет — вещь простая: либо увеличивать доходы, либо сокращать расходы, говорит 
Владимир Тихомиров из БКС. 

Если ставится задача налоги не повышать, приходится увеличивать долг — 
политическое согласие получено, считает он. «Публично это не произносится, но и у 
Минфина, и у правительства есть надежда, что цена нефти будет выше $40», — заключает 
Тихомиров. 

Ведомости 
 

Ключевым условием экономического роста и повышения благосостояния россиян 
является политическая стабильность - Д.Медведев     

Ключевым условием для обеспечения экономического роста и повышения 
благосостояния россиян является политическая стабильность в стране, заявил премьер РФ 
Дмитрий Медведев. "Ключевым условием выполнения этих задач является сохранение 
политической стабильности в стране", - сказал он, выступая на совместном заседании 
высшего и генерального советов "Единой России". Он отметил важность обеспечения 
"Единой Россией" законодательной платформы для ответа на экономические вызовы, 
стоящие перед страной. 

 /Финмаркет/ 
 

Политологи прокомментировали назначение Володина спикером Госдумы 
Госдума при председательстве Вячеслава Володина — если партии поддержат его 

кандидатуру — сможет выстроить более конструктивные отношения не только внутри своей 
структуры, но и с ведомствами, не становясь при этом "прилагательным правительства", 
считают опрошенные РИА Новости политологи. 

Президент РФ Владимир Путин в пятницу на встрече с руководителями партий, 
прошедшими в седьмой созыв Государственной думы, предложил кандидатуру Вячеслава 
Володина на должность спикера Госдумы. По словам президента, у Володина есть должный 
опыт для работы спикером. Что касается распределения мест партий в думских комитетах, то 
Путин заявил, что несмотря на конституционное большинство "Единой России" 
целесообразно сохранить распределение мест, как и в Госдуме шестого созыва. 

По мнению политолога Глеба Кузнецова, назначение Володина "выглядит логичным и 
очень удачным" — у него огромный парламентский опыт, и он "хорошо понимает, что 
парламентская работа – это выстраивание диалога, это в том числе разумный компромисс", 
но здесь можно поставить и другие акценты. 

"С другой стороны, его административный опыт придает ему колоссальный аппаратный 
вес. То есть он будет хорошим коммуникатором и организатором работы как внутри Думы, так 
и (работы) Госдумы со всеми остальными органами власти РФ. Я думаю, что и оппозиция в 
Госдуме в его лице обретет человека, который слушает, слышит и в чем-то даже помогает и 
защищает, учитывая его… человеческие качества и понимание необходимости 
компромиссной работы парламента", — сказал Кузнецов. 

Руководитель "Политической экспертной группы" Константин Калачев при этом считает, 
что новая Дума "будет партнером правительства, а не прилагательным правительства". "А 
зная Вячеслава Викторовича, надо понимать замысел нашего президента. Очевидно 
совершенно, президент прекрасно понимает, что возможности ручного управления не 
беспредельны, и надо заниматься развитием институтов", — пояснил эксперт. 

Президент коммуникационного холдинга "Минченко-консалтинг" Евгений Минченко при 
этом отметил, что "функционал Володина как спикера Госдумы может оказаться более 
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широким, чем тот, который был у его предшественника". "Не случайно президент 
подтолкнул руководителей всех фракций поддержать его кандидатуру, и я не исключаю, что 
какие-то функции политического планирования будут теперь не в администрации, а в 
Государственной думе", — считает эксперт. 

РИА Новости 
 
Россияне раскошелятся на пенсию. Население заставят копить на старость 
самостоятельно  

Российские власти, не покладая рук, работают над созданием новой системы 
пенсионных накоплений, которая, в отличие от прежней, будет добровольной, а точнее 
добровольно-принудительной. Как сообщил на Московском финансовом форуме в пятницу, 
23 сентября, министр финансов Антон Силуанов, она может быть запущена уже в 2018 году. 

Большинство россиян давно поняли, что для того, чтобы обеспечить себе достойную 
старость, не стоит надеяться на государство. В этом граждан еще раз убедила начавшаяся в 
2013 г. беззастенчивая конфискация их накоплений, сделанных в рамках системы 
обязательного пенсионного страхования (ОПС). Речь идет о сотнях миллиардов рублей, 
возвращать которые государство, по-видимому, уже не собирается. "Мы не предусматриваем 
возобновление той старой системы накопления граждан, которая была три года назад", 
заявил Силуанов. 

При этом власти прекрасно осознают, что бюджет уже не в состоянии обеспечивать 
пенсиями постоянно растущую армию пожилых людей. Согласно официальным прогнозам, к 
2020 г. на 1 пенсионера будет приходиться всего лишь 1 работник, а в 2030 г. - 2 пенсионера 
на 1 работника. "Без накопительного элемента в условиях нынешней демографии мы не 
сможем обеспечить достойный уровень пенсий работающих ныне людей", - признала глава 
Банка России Эльвира Набиуллина. 

Силуанов не стал вдаваться в подробности новой системы, отметив лишь, что 
государство должно создать такие условия для вложения добровольных пенсионных 
накоплений, которые будут более интересны для граждан, чем недвижимость и банковские 
депозиты. Эти средства будут наследоваться и могут быть потрачены в ходе накопления. "По 
сути это пенсионный капитал, который может быть использован при необходимости в период 
его накопления", - уточнил он. 

Механизм собственно сбора накоплений Набиуллина ранее назвала автоматической 
"подпиской" граждан на накопительную пенсионную систему. Он предполагает, что и 
работодатель, и работник, помимо регулярных отчислений в Пенсионный фонд, обязаны 
будут платить вначале по 1% от начисленной зарплаты в негосударственные пенсионные 
фонды (НПФ). Затем этот взнос увеличится до 3%. Договор о таких платежах в систему 
обязательного негосударственного пенсионного обеспечения (ОНПО), по замыслу 
чиновников, сотрудник будет подписывать при приеме на работу. 

Аналитик "Алор Брокер" Кирилл Яковенко, уверен, что новая реформа пенсионной 
системы - вопрос решенный. И роль государства в обеспечении доходов населения, 
достигшего пенсионного возраста совершенно точно будет снижена. "Скорее всего, от 
действующей системы формирования пенсий за счет обязательных выплат и накопительной 
части откажутся уже в следующем году, поскольку в очередной раз замораживать эти 
накопления уже нет смысла", - полагает он. 

Однако у экспертов, да и у самих чиновников есть большие сомнения в том, что россиян 
удастся затянуть в новую систему, после фокусов, проделанных с их старыми накоплениями. 
Так, замглавы Минэкономразвития Олег Фомичев, выступая на том же Московском 
финансовом форуме, сообщил, что предлагаемая Минфином и Центробанком условно 
добровольная модель предусматривает, что, вступив в нее по умолчанию, человек должен 
будет писать заявление о выходе. То есть расчет делается на то, что всех запишут и кто-то 
не выйдет, пояснил он. Однако, предупредил Фомичев, если правительство сейчас полностью 
заморозит пенсионные накопления прежних лет или тем более переведет их в страховую 
часть пенсии навсегда, стимулов у граждан входить в новую систему будет немного. 
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Исправить ситуацию Минэкономразвития предлагает, постепенно размораживая 
накопления, попавшие под мораторий. И уже в 2017 г. вернуть гражданам 1% из 6% средств, 
направляемых в накопительную часть. 

Перевод накопительной части пенсий в добровольный статус - пожалуй, не самый 
плохой вариант с учетом того, чтобы могло с ней произойти после того, как на протяжении 
последних лет она фактически использовалась для выплат нынешним пенсионерам, отметил 
вице-президент IFC Financial Center Станислав Вернер. По его словам, в правительстве 
наконец-то прислушались к экспертному сообществу, которое призывало не замораживать, а 
временно уменьшить долю налогов, которые идут на накопительный компонент. Если 
Минэкономразвития удастся еще и пролоббировать, чтобы в дальнейшем эта планка 
поднялась до предусмотренных 6%, а Минфин и ЦБ разработают привлекательную систему 
добровольной накопительной пенсии и будет проведена массированная работа по ее 
разъяснению гражданам, можно будет признать, что пенсионная система переживет 
относительно безболезненную эволюцию. "Вопрос в том, удастся ли претворить это в жизнь? 
Или же все отчисления от фонда оплаты труда будут идти в распределительную систему, 
чего в свете комментариев лоббистов из соцблока правительства нельзя полностью 
исключать, а гражданам придется самим заботиться о том, чтобы обеспечить себя более 
достойную старость? Хотелось бы верить, что нет", - подчеркнул Вернер. 

Пенсионные правила в России меняются часто и непредсказуемо, и практически всегда 
не в пользу пенсионеров, считает аналитик ГК TeleTrade Марк Гойхман. Поэтому перед 
анонсированной Минфином новой системой накоплений будет стоять очень сложная задача. 
Доверие к любым начинаниям в данной сфере изначально подорвано. И чтобы убедить 
людей в добровольных накоплениях, необходимы действительно интересные условия. "Пока 
прозвучало лишь, что накопительный элемент будет гарантирован государством, им можно 
пользоваться еще до выхода на пенсию, он станет более интересен, чем банковские вклады и 
недвижимость. Это исключительно важные и действительно привлекательные условия. Но 
как их обеспечить?", - задается вопросом он. 

Аналитик указал, что инструменты с повышенной доходностью не могут быть 
гарантированы. "Если банковские вклады застрахованы, то для этого банки отчисляют 
средства в АСВ. А что будет обеспечивать риски пенсионных накоплений? Если бюджет, то 
такая система невыгодна государству и не может существовать в условиях огромного 
дефицита бюджета. Поэтому в реальности вряд ли удастся совместить все заявленные 
критерии", - сомневается он… 

 «Утро» 
 

Пенсионеры-льготники пожаловались на дискриминацию. Государство «забыло» о 
повышающем коэффициенте для жителей Севера и других особых категорий 

Решение о единовременной пенсионной выплате в 5 тыс. рублей вместо второй 
индексации пенсий в этом году привело к дискриминации значительной части пенсионеров. 
Помимо того что эти деньги положены только пенсионерам, проживающим в России, эта 
сумма для всех одинакова. И это вызвало недовольство жителей территорий, где из-за 
климатических или иных условий платят повышенные зарплаты и пенсии. На этой неделе 
президент Союза городов Заполярья и Крайнего Севера России, член Общественной палаты 
России и бывший мэр Воркуты Игорь Шпектор обратится к премьеру Дмитрию Медведеву с 
просьбой выплатить положенные пенсионерам надбавки.  

Действующее законодательство дает право на получение повышенной доплаты к 
базовой части пенсии гражданам, проживающим в северных регионах. Однако 
единовременная выплата формально не является выполнением социальных обязательств — 
по сути, это бонус, который государство платит по своей доброй воле. 

 
Как заявил «Известиям» Игорь Шпектор, к нему в последнее время массово поступают 

обращения от пенсионеров Севера. 
— Мне звонят и спрашивают: «Игорь Леонидович, как это понять? Почему 5 тыс. дали и 

всем одинаково — что в Курске, что в Смоленске, что в Заполярье?» — рассказал Игорь 
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Шпектор. — Надо же эти 5 тыс. умножать на северный коэффициент, с которым живут 
Магадан, Норильск, Мурманск, Воркута. Но они же не умножают. На Севере выплаты должны 
производиться с учетом коэффициента. 

Игорь Шпектор заявил, что на этой неделе поставит перед председателем 
правительства Дмитрием Медведевым вопрос о необходимости учитывать положенные 
пенсионерам надбавки. 

— Решение добавить 5 тыс. было принято правильно, но для районов Крайнего Севера 
их надо умножать на соответствующий коэффициент, — заключил он. 

Районы Крайнего Севера занимают около 70% территории России, в них проживает 
более 11 млн человек. Северные коэффициенты к зарплатам и пенсиям в зависимости от 
региона могут составлять 1,7–1,8. 

— Если бы правительство приняло решение проиндексировать пенсию, оно бы это 
сделало с учетом всех коэффициентов, — сказал «Известиям» секретарь Федерации 
независимых профсоюзов Александр Шершуков. — А было принято решение: 5 тыс. С таким 
же успехом можно было бы говорить и о 4 или о 6 тыс. Эта выплата, которая не связана с 
региональными, профессиональными особенностями, накопленным трудовым стажем и т.д. 
По сути, это определенный паллиатив. 

Александр Шершуков назвал единовременную выплату экстраординарной мерой. 
— Вопросы жителей Крайнего Севера имеют под собой основу. Как из этого будет 

выходить правительство — мы выслушаем его варианты. Конечно, как говорится, «дают — 
бери»: то, что правительство выделило по 5 тыс. рублей, лучше, чем если бы оно не дало 
вообще ничего. Но мы исходим из того, что правильно было бы проиндексировать пенсии. А 
вместо индексации всем дали по 5 тыс. Кто должен был получить больше, кто меньше — для 
всех определили «среднюю температуру по больнице». И вот теперь в отдельных «палатах» 
предлагают ее увеличить в соответствии с их коэффициентом.. 

«Известия» 
 

Около 70% россиян хотели бы заниматься спортом - Мутко     
Около 70% россиян хотели бы заниматься спортом, заявил журналистам министр спорта 

РФ Виталий Мутко, принявший участие во Всероссийском дне бега на ВДНХ. "Под 40 млн 
наших граждан вовлечены в спорт. Опросы показывают, что до 70 % населения готовы 
заниматься физической культурой и спортом", - сказал В.Мутко. Он отметил, что за пять лет, 
количество занимающихся спортом в стране людей выросло почти на 25 млн человек.  

"Цель сегодняшнего мероприятия - это привитие навыка к здоровому образу жизни. 
Здесь много людей с детьми, семей, это очень хорошо. Всероссийская федерация лёгкой 
атлетики, региональные спортивные организации и муниципалитеты делают огромную работу 
по вовлечению людей в спорт, любителей бега становится все больше, если раньше "Кросс 
нации" проходил в городах, то сейчас уже и в муниципальных образованиях, районных 
центрах. Любителей бега и других видов спорта растёт год от года", - отметил В.Мутко. 
Предварительные подсчёты, добавил он, показывают, что во Всероссийском дне бега примут 
участие до 1,5 млн человек. 

 /Финмаркет/ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Политической системе России предстоит важнейшая реформа 
Предстоящее избрание спикером Госдумы Вячеслава Володина является не рядовой 

сменой руководителя нижней палаты. Речь идет фактически о начале перехода к новой 
модели политической системы. 

Седьмая Дума получит нового спикера – и впервые им станет профессиональный 
депутат. Хотя последние шесть лет Вячеслав Володин проработал с Владимиром Путиным, 
большая часть его политической карьеры связана с законодательной властью. Причем всех 
уровней – от городского через областной до федерального. 
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11 лет он был депутатом Госдумы, занимая там руководящие посты – возглавлял 
фракции, был вице-спикером. 

Потом он перешел в исполнительную власть и последние пять лет отвечал в Кремле за 
внутреннюю политику. То есть, кроме всего прочего, был тем человеком, который вместе с 
Путиным вырабатывал направление развития политической системы. 

Создание Народного фронта, возвращение к смешанным выборам в Госдуму, 
либерализация партийного законодательства, усиление роли муниципалитетов и 
одновременная связка их с губернским уровнем власти, курс на повышение конкурентности и 
открытости выборов, установка на отказ от использования регионами административного 
ресурса во время выборов и работу с реальной общественностью в период между ними – все 
это стало важной составляющей путинского курса на национализацию и обновление «элиты», 
который Володин проводил все эти годы. 

Отказ от имитации политики, от грубой манипуляции партиями и фракциями, от 
фальшивой патриотической, а на самом деле пиарно-охранительной, государственной 
идеологии и переход к поддержке и трансляции реальных, существующих в обществе 
позиций (тоже патриотических – но настоящих) – вот следствие нового курса. 

Отказ от манипуляции и имитации реальности (вспомним хотя бы «Наших») не означал 
моментального перехода к новой реальности.После 2011 года Путин сам занялся идеологией, 
и Володин был не просто ретранслятором или интерпретатором (как его предшественник) 
президентской позиции, а единомышленником и соавтором. 

Ведь региональные элиты закручивали гайки не по приказу Путина, а по собственной 
инициативе, и поэтому заставить их жить по-новому чрезвычайно сложно. 

Но тут важен сам настрой, сам курс. 
Кремль хочет и понимает необходимость серьезнейшего изменения форм и сути 

отношений между номенклатурой и народом, между властью и обществом. 
Хочет реального общественного контроля над чиновниками – одновременно и снизу 

(общественность, Народный фронт), и сверху (правоохранительные и контрольные органы). 
И, конечно же, нужен полноценный контроль исполнительной власти всех уровней со 

стороны законодателей. И для этого нужно повысить роль и вес депутатского корпуса. 
Законодательная власть должна стать реальной властью. Кто этому мешает? 
Конечно же, Путин и Кремль, твердят либералы, сторонники парламентской республики 

и «государства – ночного сторожа». Тут, как всегда у «борцов с режимом», сознательно 
смешиваются причина и следствие. 

Конечно, на этапе собирания страны Кремль был заинтересован в централизации 
власти, потому что сами функции и полномочия власти были размыты между разными 
субъектами: от региональных до олигархических, от теневых до клановых. 

Большая часть нулевых ушла на наведение элементарного порядка – с тем, чтобы 
выстроить более-менее работающий государственный механизм, сопрячь три уровня власти 
(безумно разделенной в девяностые), убрать самых оголтелых казнокрадов. 

Парламент в этой ситуации действительно представлялся многим как «не место для 
дискуссий» – в полуразваленной стране нужно едва ли не в пожарном порядке строить 
работающие механизмы власти, а не политические дискуссии вести. 

Но это время прошло, а между тем парламент так и не стал полноценным центром силы. 
Как и законодательная власть в целом. 

И это притом что Путин все время призывает к повышению роли законодательной ветви 
власти. Что мешает? А то же, что и раньше – кадры. 

Кто у нас в депутатах? Ставленники крупного бизнеса или сами бизнесмены, отставные 
чиновники, региональные лоббисты и различные «звезды». Партии торговали местами в 
списках, местные элиты использовали выборы как возможность отстоять или увеличить свою 
«делянку». 

Эффективного, работоспособного, ответственного парламента из этого не сваришь. 
Все это и начал менять Кремль – через формальные и неформальные ограничения 

(вроде запретов на зарубежные счета), через ручную работу, через принуждение 
губернаторов к честным выборам, через поддержку общественных активистов в рамках 
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Народного фронта, через тот же институт предварительного голосования в рамках 
«Единой России». 

Депутатов нужно освободить от зависимости от номенклатуры, какой бы она ни была – 
чиновничьей, олигархической, региональной. 

Только тогда законодательная власть сможет стать реальным центром силы, 
полноценной и самостоятельной властью, отражать интересы избирателей, то есть всего 
общества в целом. Новая Дума заметно обновилась – и это тоже важно, ведь в нее приходят 
люди, не имеющие опыта функционирования в ограниченном режиме. 

Конечно, мы пока еще в начале этого пути, но важно, что движение идет именно в этом 
направлении. 

Поэтому избрание председателем Госдумы Володина – это не эпизод карьеры одного 
политика, а действительно новый этап развития российской политической системы. 

Дело не в каких-то особых качествах Володина, а в том, что сама логика развития 
политического строя ведет нас к созданию полноценной системы законодательной власти. 

Реформирование правящего сословия дошло до той стадии, когда уже можно приступать 
к серьезной работе по выстраиванию власти, сочетающей в себе настоящее народное 
представительство с ответственной законодательной работой. То есть сопряжением законов 
с фундаментальными основами русской жизни, с чаяниями и убеждениями народа, с его 
моралью и принципами. 

Это дело не Володина, не Кремля, не Путина – а всего русского общества, всех, кто не 
просто верит в Россию, а может и хочет обустроить нашу жизнь на крепких, справедливых 
основах. 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 86 ▲ 0, 07 

EUR 71, 59 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


